

15 julio 2024

La parroquia de Yepes agradece la ayuda para la finalización de la rehabilitación del tejado de su iglesia

El domingo 14 de julio el arzobispo de Toledo, Mons. Francisco Cerro Chaves, ha presidido la Misa de Acción de Gracias por las obras de rehabilitación que, durante un año, han restaurado la cubierta del tejado de la Colegiata de san Benito Abad, templo parroquial de Yepes.

Los vecinos y fieles de Yepes están de enhorabuena. En las próximas semanas quedarán totalmente finalizadas las obras de rehabilitación del tejado de la iglesia parroquial san Benito Abad, gravemente deteriorado tras el paso de la conocida borrasca Filomena, allá por enero de 2021. Estas obras de acondicionamiento, acometidas en la techumbre del edificio histórico del siglo XVI-XVII, declarado Bien de Interés Cultural (BIC) en 1992, dieron comienzo en julio de 2023, hace justo un año.

En un principio, según lo establecido en el proyecto de intervención, y debido al gran coste de la obra, los trabajos se realizarían en cuatro fases que finalizarían en octubre del año 2029. Pero, pasado tan solo un año, en este verano de 2024, se finalizan por completo las mencionadas cuatro fases que incluían la rehabilitación de los tejados de las naves centrales, laterales y de la sacristía del templo, para así evitar un posible colapso.

Esto ha sido posible con el esfuerzo y colaboración de un pueblo unido y agradecido, por la ayuda de tantas personas y entidades políticas, civiles, empresariales y religiosas de la provincia, pero también a nivel nacional, que han querido ser partícipes de esta reconstrucción, cuya falta de acometida hubiera supuesto graves problemas para este edificio histórico y emblema de la localidad.

En octubre de 2022, antes del comienzo de la rehabilitación, la parroquia y el pueblo de Yepes comenzaron a movilizarse para conseguir financiación. Muchas actividades se celebraron y se siguen organizando para recoger fondos económicos, actividades en las que el pueblo se ha volcado para colaborar y poner su granito de arena. Desde actividades culturales, pasando por las deportivas, las gastronómicas, rifas mensuales, convenios con el Ayuntamiento y Diputación o donativos desinteresados, siempre con la difusión y el eco de los medios de comunicación regionales y nacionales que han puesto en el foco de la actualidad el problema existente. Siempre con un único fin: salvar la Colegiata de Yepes.

Un enorme gracias

El domingo 14 de julio, la restaurada Colegiata de san Benito Abad vivió un día de fiesta y de acción de gracias, por tanta colaboración, en tantos aspectos. Fue un día lleno de acontecimientos para celebrar.

El arzobispo de Toledo, Mons. Francisco Cerro Chaves, presidió la Misa de Acción de Gracias por las obras, acompañado por varios sacerdotes concelebrantes, entre ellos, los de la parroquia de Yepes, hijos sacerdotes del pueblo y don Miguel Ángel Gómez Jiménez, delegado diocesano de Patrimonio Cultural.

En una iglesia abarrotada de fieles, el Prelado dirigió unas palabras de agradecimiento en su homilía, don Francisco, muy pendiente siempre desde el conocimiento del problema existente en la iglesia parroquial, recordó cómo han sido estos meses frenéticos de rehabilitación del tejado. “Es un sueño hecho realidad, gracias al trabajo de tantas y tantas personas, y a la persistencia de don Emilio, párroco de Yepes”, comentó.

En sus palabras, el Sr. Arzobispo, destacó tres ideas: la primera, no olvidar nunca las raíces, “nuestras raíces cristianas, que hicieron posible este templo histórico, buscando soluciones desde el Señor”. La segunda, la importancia de “cuidar” todo en la vida, como el patrimonio que existe en Yepes o en toda la Archidiócesis. Y, una tercera idea, “la clave de la vida es tomarse en serio todo en lo que nos involucramos. Tenemos que creernos lo que estamos haciendo. Ante las dificultades, surgen oportunidades”, comentó. Y puso el ejemplo de Madre Teresa, quien decía que el océano está lleno de muchas gotas de agua. “Así somos nosotros, cada gota. Y tenemos que poner nuestra gota”, finalizó.

En la misa estuvieron presentes el alcalde de la localidad, don Tomás Manuel Arribas Ruiz, la corporación municipal, además de otras autoridades políticas, como el delegado provincial de Educación, Cultura y Deportes, don José Gutiérrez Muñoz, y la presidenta de la Diputación, Doña Concepción Cedillo. Además, acudieron los arquitectos que estuvieron trabajando en el proyecto y en la ejecución de la rehabilitación durante estos meses.

Y junto a toda la Parroquia también estuvieron los 140 niños que participaron en el Campamento Parroquial con el lema “Piedras Vivas, sigamos construyendo”.

Al finalizar la eucaristía, don Emilio Palomo dirigió unas palabras de agradecimiento e hizo entrega de un obsequio al arzobispo de Toledo: una custodia de madera con el escudo de Yepes en el centro, símbolo de lo que es este pueblo por su amor a la Eucaristía.

Tras la misa, autoridades civiles y religiosas, acompañados por los sacerdotes de la parroquia e hijos sacerdotes del pueblo, visitaron la zona restaurada de la Colegiata. Accedieron a la parte superior del templo, y en las bóvedas fueron conscientes del enorme trabajo realizado en los 1.700 m² de superficie rehabilitada del tejado. Monseñor Francisco Cerro bendijo la restauración del tejado y recibió, por parte del arquitecto encargado, algunos detalles de los trabajos de restauración realizados.

Columbario en la Capilla del Cristo

Además, en este día, otra alegría más. El arzobispo de Toledo, antes de la celebración de la Misa, bendijo el nuevo Columbario de la Colegiata, que tiene su lugar en el templete del Santísimo Cristo de la Veracruz, patrón de Yepes, junto a la Santa

Reliquia de la Preciosa Sangre de Cristo y el Sagrario donde cada día el Señor es visitado por los fieles que vienen a rezar a la Capilla.

Acuerdo con la Diputación

A continuación, el párroco, Don Emilio Palomo, y la presidenta de la Diputación de Toledo firmaron el convenio de colaboración entre la Excm. Diputación de Toledo y la Parroquia San Benito Abad de Yepes de 70.000€ para la financiación de la obra de la cubierta.

Para terminar la mañana muchas personas se unieron a la comida que se realizó a beneficio de las obras, preparada por los Grupos de Oración de Madres de la Parroquia, otra de las muchas actividades que se vienen realizando para sufragar todos los gastos.

Por la tarde, se hicieron grupos para que todas las personas que quisieran pudieran visitar las bóvedas rehabilitadas de la Colegiata.

¿Cómo colaborar?

Aunque las obras de restauración del tejado han llegado a su fin, no así el pago del proyecto. Hasta la fecha, la parroquia de Yepes ha recaudado más de 475.374,67€, más 47.000€ que ha aportada el Ayuntamiento y los 70.000€ que aporta ahora la Diputación. Pero el proyecto está presupuestado en 1.200.000€. Por ello, la rehabilitación no hubiera sido posible sin la ayuda económica del Arzobispado. Queda mucho por pagar. Por ello, aún continuarán haciéndose actividades como, por ejemplo, el concierto de Hakuna que se realizará el 19 de octubre de 2024 en Yepes. Las personas que quieran colaborar pueden informarse en la web: www.salvemoslacolegiatadeyepes.es

Colegiata San Benito Abad

La iglesia parroquial de Yepes es uno de los mejores ejemplos de arquitectura religiosa que se conserva en la provincia de Toledo. Su construcción data del siglo XVI y su autor fue el más importante arquitecto de la región toledana, Alonso de Covarrubias. Se edificó por expreso deseo del Cardenal Don Juan Tavera, quien autorizó las obras en 1533.

Dedicada a San Benito Abad y situada en la Plaza Mayor de Yepes, es de estilo gótico tardío con actuaciones platerescas. Se trata de una construcción de planta rectangular de tres naves con bóveda de nervios, tres capillas absidales y doce capillas colaterales, mas otra aneja ocupando la antigua Puerta Norte.

La Puerta Oeste o del Álamo está dedicada a Nuestra Señora de los Ángeles y la Sur, a San Benito. En su conjunto, tiene una torre de dos cuerpos rematada en chapitel. Los cuadros que adornan el retablo central son de Luís Tristán, el mejor discípulo de El Greco.

El templo cuenta con una capilla mayor de estilo barroco dedicada al patrón de Yepes, el Santísimo Cristo de la Vera Cruz, y que data, su construcción, de 1725.